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令和 ３年 ８月１１日 

 

生駒市教育委員会 様 

 

幼稚園再編に係る地域協議会 

（壱分幼稚園区） 

 

再編についての意見書の提出について 

  

このことについて、生駒市教育委員会において策定された「生駒市立幼稚園

のあり方に関する基本的な考え方」（以下「基本的な考え方」という。）を受

け、「基本的な考え方」で示された壱分幼稚園の再編の方向性について、幼稚

園再編に係る地域協議会（壱分幼稚園区）で協議を行った結果、下記のとおり

意見を取りまとめたので提出します。 

 

記 

 

１ はじめに                               

協議会発足に至る背景・経緯 

  市立幼稚園の園児数は近年減少が続き、令和２年度の園児数は平成２７年

度比で４３．６％まで減少し、空き教室も目立つようになりました。園児数の減

少により少人数の園では、園児が集団の中で多様な考え方にふれ、試行錯誤する

機会が少なくなりやすく、人間関係においても固定化しやすくなる傾向にある

と言われています。 

 このような状況の中、生駒市教育委員会は望ましい幼稚園規模を確保し、幼稚

園に関する課題に対応するために、令和２年１０月に「生駒市立幼稚園のあり方

に関する基本的な考え方」（以下「基本的な考え方」という。）に基づき、なばた

幼稚園と壱分幼稚園を統合し、こども園化する再編案を示しました。これを受け、

保護者や地域としての意見を取りまとめ、生駒市教育委員会に対して意見書を

提出するために、保護者や地域の代表により壱分幼稚園再編に係る地域協議会

を組織しました。 

 

２ 壱分幼稚園再編に係る協議会の概要                   

（１）目的 

生駒市教育委員会が策定した「基本的な考え方」を踏まえ、なばた幼稚園 

と壱分幼稚園の再編について、保護者・地域としての方向性をとりまとめるこ
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とです。 

 

（２）構成 

    意見書提出時委員名簿 

区分 氏名 所属団体・役職等 

学識経験者 森 本 正 一 元学校長 

自治会 

井 ノ 上 善 太 郎 壱分町西自治会長 

坂 本 剛 伸 壱分町東自治会長 

中 瀬 譲 次 郎 さつき台自治会長 

育友会 

大 平 嘉 子 ＰＴＡ副会長 

前   綾 ＰＴＡ副会長 

学校評議員 

宇 髙 宗 喜 学校評議員 

板 倉 美 知 学校評議員 

新 町 茂 之 学校評議員 

地域 清 水 泰 之 地域住民 

老人会 中 嶋 正 秀 老人会 

幼稚園 新 土 和 美 壱分幼稚園長 

行政 坂 谷 操 教育こども部次長 

  事務局 

    生駒市教育委員会事務局教育こども部こども課 
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（３）役割   

  再編案を検討するにあたり、懸念される課題と解決策を検討するため、地域  

 や保護者から意見を聴取してとりまとめ、協議を重ね、生駒市教育委員会に対

して意見書を提出します。 

 

（４）協議会開催経緯 

 開催日時 主な協議事項 

第１回 令和３年２月３日（水）午後３時 ・「基本的な考え方」に対するこれまでの意

見と課題整理について 

・地域住民からの意見聴取について 

・今後のスケジュールについて 

第２回 令和３年４月６日（火）午後３時 ・原案に対する意見の共有と整理について 

・原案に対する追加意見について 

・原案に対する意見を踏まえた課題の整理

について 

第３回 令和３年６月９日（水）午後３時 ・こども園（南こども園）について 

・原案に対する追加意見の共有について 

・原案に対する意見を踏まえた課題と考え

られる対応について 

第４回 令和３年７月１９日（月）午後３時 ・こども園化のシミュレーション 

・「幼稚園再編・こども園化についての意見

書」について 

 

３ 協議内容                                         

（１）総意 

・「基本的な考え方」をベースに進め、なばた幼稚園と統合して一日でも早い

壱分幼稚園のこども園化の実現を図ること。 

・なばた幼稚園との統合については賛同するが、結論に時間がかかるのであれ

ば、統合を待たずに壱分幼稚園単独でのこども園化を進めること。 

・こども園化にあたっては、施設や周辺の道路整備など条件を整えること。 

（２）協議事項と意見 

① こども園化に対する課題と意見 

・保護者の送迎の際の駐車・駐輪場所について、園庭の利用以外で確保でき

るよう、小学校前のスペースの活用などを検討し、路上駐車など近隣住民の

迷惑にならないよう考慮すること。また、周辺道路の通行規制の見直しなど
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自治会や関係機関と協議の上、園児だけでなく小学生や地域の安全確保に努

めること。 

・園児数が増えても、職員の適正配置のための職員数を確保すること。 

・少人数の利点が損なわれないよう努めること。 

・きめ細やかな関わりができるよう、幅広い募集を行い、職員を適正に配置

すること。 

・園児の増加に伴って園庭が狭くなったり、教室数が足りなくなったりしな

いように、適切な保育環境が確保される園児数が見込まれる時点での再編を

行うこと。 

・園の行事の日程については、各家庭環境に配慮して不公平のないように対

応すること。 

・こども園化により降園時間に差が生じるため、南こども園や以前の経験を

活かし、いじめにつながることのないよう配慮すること。 

 

② 統合に対する課題と意見 

・再編により通園バスの運行が必要となった場合は、利用料金の減額や無償

化などの公費負担を検討するとともに、その運行経路については、安全を考

慮した上で、できる限り利用者の要望に応えること。 

・保護者の負担軽減や混雑回避のために、時差通園も検討すること。 

・園が地域とともに子育てをする場であることに配慮し、地域や小学校との

交流について、積極的に取り組むとともに、なばた幼稚園の周辺地域とも園

外活動などを通じてつながりを持つこと。 

 

③ 移行時期の課題と意見 

・再編により様々な環境変化が考えられるため、園児が安心して過ごせる環

境を整えるとともに、保護者に対して日々の園生活に関する積極的な情報発

信や丁寧な相談対応等、必要な心理的支援を行うこと。 

・在園児は、在籍している園で卒園できるよう対応すること。また、園児募

集の際には入園前に十分な説明を行い、保護者の選択により再編まで園児を

受け入れること。 

・移動面や教育・保育面において不利益が生じないよう必要な対応策を講じ

ること。 

・環境の変化は最小限にし、現在の幼稚園や保育園と同様に適切な保育教育

を継続すること。 
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④ その他 

・既存のこども園の取組に学びながら、公立幼稚園独自の特色を発揮できる

よう園運営に取り組むこと。 

・幼稚園跡地及び施設の利活用については、市長部局との連携のもと、地域

と十分協議した上で、市として総合的に検討すること。 

・保育園、学童、病児保育施設などの子育て支援につながる施設や運動場、

空き教室を利用した子どもや地域の人々が集える場所を検討すること。 

・近隣の学校や福祉施設等にふさわしい施設の建設、民間事業者の誘致など、

あらゆる方向で検討すること。 

・市民アンケートなどでニーズを的確に把握した上で、市として総合的に検

討すること。また、その際は、地域と十分に協議すること。 

 

４ おわりに                                 

当協議会は、自治会、PTAなど地域関係者により構成され、市教育委員会の

基本的な考え方をベースに４回にわたり協議してまいりました。 

また、幅広く意見を反映させるため地域住民への意見聴取を行いました。 

これらの意見を加えて当協議会で確認された課題事項については、市教育委員

会の基本的な考え方に沿って、 

・こども園化に対する課題 

・なばた幼稚園との統合に対する課題 

・移行時期の課題 

・その他 

に分類しまとめました。 

その結果、当協議会及び地域住民としては、市教育委員会の「基本的な考え方」

をベースにして、現在、生駒市の行政課題となっている少子化に伴う就学前児童

の減少、及び保育ニーズへの需要の転換、これに伴う待機児童対策を考えると、

なばた幼稚園と壱分幼稚園を統合して、一日も早く壱分幼稚園のこども園化を

実現することを希望します。また、この再編に賛同しますが、時間がかかるので

あれば、再編を待たずに壱分幼稚園単独でのこども園化を進めることを求めま

す。 

 再編やこども園化するにあたっては、当協議会で取りまとめた「具体的な方策 

を実施する際に留意すべきこと」を念頭におき、充分な説明と時間をかけて行っ 

てください。 
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５ 今後の取組への提言について                      

 今回の地域協議会においては、コストを度外視した議論となっています。結論

を出すにあたっては、適正な人員をもとに、再編してのこども園化やそれぞれで

こども園化した場合のコスト（一時経費・運用経費）について算出して比較し、

総合的な判断をお願いします。 
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資料 

意見聴取の概要 

 

１ 意見聴取の方法  

 

(1)壱分幼稚園再編に係る地域協議会参加団体による意見聴取 

意見聴取票その他様式による意見聴取 

壱分町西自治会 壱分町東自治会 さつき台自治会 

 

(２）ＰＴＡ役員を対象とした市教育委員会（こども課）による説明会 

場所：壱分幼稚園 

日時：令和３年３月３日（水）９：１５～ 

 

２ 意見聴取の期間 

 

  令和３年２月３日（第１回地域協議会）～令和３年７月１９日（第４回地域

協議会） 

 

３ 意見聴取した件数  

 

  合計１０４件  

   意見聴取票による聴取 ９５件 

   その他書面 ９件 

 

 「幼稚園再編に係る地域協議会」 

  https://www.city.ikoma.lg.jp/0000024420.html 


